

Léon XIII et César Cantù. — A l'occasion du jubilé épiscopal de Léon XIII, le célèbre historien milanais César Cantù, qui vient d'entrer dans sa 90^e année, avait écrit au Souverain Pontife une lettre de souhaits remplie des plus nobles sentiments de filiale dévotion. Profondément touché, le Saint-Père a chargé Mgr Volpini de répondre en son nom à M. Cantù et de lui envoyer sa dernière poésie. C'est une poésie méditée intitulée *la Mort*, et dans laquelle Léon XIII parle de sa propre mort avec des accents qui traduisent le désir du ciel, le *cupio dissolvi et esse cum Christo* de saint Paul.

Mgr Volpini, dans sa lettre, dit en parlant de l'adresse de César Cantù :

« Elle a paru au Saint-Père si digne, que, pour l'honneur de celui qui l'a écrite et pour l'édification d'autrui il désirerait qu'elle fût publiée ; mais cela ne sera pas fait sans avoir, d'abord, l'assentiment de Votre Seigneurie. »

César Cantù s'est empressé d'envoyer cet assentiment avec ses remerciements pour le nouveau témoignage qu'il a reçu de la bonté du Saint-Père.

Voici la traduction de la poésie italienne de Léon XIII :

Du soleil couchant et qui se cache maintenant brillent sur toi, Léon, les derniers rayons ; dans les veines desséchées, tarries, lente, lente s'éteint désormais la vie. La mort vibre son dard, la tombe accueille les froides dépouilles enveloppées d'un voile funèbre.

Mais, hors de sa prison, l'esprit haletant vite déploie son vol, recherche le ciel : d'un long et rude chemin c'est là le but ; Ah ? non Seigneur, satisfaites le saint désir et si, par votre grâce, j'en suis digne, recevez l'esprit dans le bienheureux royaume. »

LÉON XIII.

Vatican, 27 janvier 1894.

AUX PRIERES

M. l'abbé Jean-Baptiste Côté, Lévis.

Sœur Ste-Alfred, née Marie Caroline Alphonsine Desrosiers, des Sœurs de la Charité de Québec.

Adelaide Desrochers, Veuve de Louis Lachapelle, Rivière des Prairies.

Antoine Sene St-Jean.

M. Cyprien Baulne, St-Augustin.

Louis Martineau, père, Valleyfield.

John Bernier, »

Clarinda Roy, »